

Zeitschrift: Domaine public

Herausgeber: Domaine public

Band: - (1974)

Heft: 287

Artikel: Un détour par le Tessin

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1026650>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le cheval de bataille de ces gens est donc une abomination et une tromperie à tous égards. On ne voit pas qu'un vrai socialiste puisse l'enfourcher sans trahir l'objectif fondamental du socialisme : renforcer la démocratie politique en assurant la démocratie économique. Il vaut la peine de lire un article du professeur Yvo Hangartner de Saint-Gall paru à la Revue de droit suisse (1974 I, p. 121), publication qui n'a vraiment rien de révolutionnaire. L'auteur conclut ainsi (p. 144 d) : « La démocratie suisse doit être développée, en ce sens qu'il échappe d'écartier les limites inadmissibles à l'activité politique des étrangers. Avec le temps, il convient de ne plus lier les droits de décision dans l'Etat à la nationalité suisse ; si possible il faudrait introduire le droit de vote et l'éligibilité des étrangers dans la mesure d'une extension de la convention européenne des droits de l'homme fondée sur la réciprocité. »

Quand on réfléchit, on est bien loin de M. Oehen, l'apprenti sorcier.

P. A.

c'est pour elles le seul moyen de quoi gagner le peu d'argent nécessaire pour empêcher leurs enfants de mourir de faim... ». Paroles que vraisemblablement, on n'a pas tous les jours l'occasion d'entendre dans une salle paroissiale...

Un crime monstrueux

Que révèle-t-il ? Qu'est-ce qu'il faut que tous sachent désormais ? Encore une fois, rien de nouveau : La perpétration d'un crime monstrueux, « l'élimination progressive de 200 000 hommes, femmes et enfants (bambini...), étiquetés comme « prisonniers politiques » ou « délinquants de droit commun »...

« A la chute d'Hitler, dit la prière d'insérer, les pays de l'Axe se retranchèrent derrière un alibi de fer : « Nous ne savions pas... » Mais aujourd'hui, l'« Occident chrétien » a perdu cet alibi.

Aujourd'hui, le Pape, les chefs de l'Etat, les ministres, les diplomates savent ; l'opinion publique est informée ; *toi* qui lis (ce livre), *tu sais*. On ne peut rester indifférent... »

Le Mouvement suisse d'« Aide au Vietnam » a envoyé pour plus d'un million de produits pharmaceutiques au Vietnam. Dans le même temps, l'industrie suisse et la finance suisse, du seul fait de leur imbrication dans l'industrie et dans la finance internationale et américaine en particulier, contribuaient pour plusieurs dizaines de millions (je suis modeste !) à l'effort de guerre américain...

J. C.

LA SEMAINE DANS LES KIOSQUES ALÉMANIQUES

Un détour par le Tessin

Pour commencer notre pointage de la presse suisse alémanique, un petit détour, cette semaine exceptionnellement, par le Tessin, et en particulier par le sommaire de l'hebdomadaire du Parti socialiste autonome (édité à Bellinzone), « Politica Nuova » (No 38).

En couverture, des photographies des manifestations organisées il y a une dizaine de jours dans notre pays contre le régime au pouvoir au Chili (des commentaires suivent à l'intérieur, sous la forme d'un appel à la solidarité avec la résistance chilienne et d'une revue de presse qui montre comment les actions des comités Chili ont été systématiquement déformées ou minimisées par la presse tessinoise, du « Giornale del Popolo » au « Corriere del Ticino »). L'éditorial est consacré aux finances cantonales, tandis que les morceaux de résistance tiennent dans le deuxième volet d'un dossier sur les travailleurs étrangers, une réflexion sur la crise économique en Suisse (« une crise programmée »), un appel à la reconnaissance du gouvernement provisoire du Vietnam du Sud par les autorités helvétiques, et le point des tensions

entre ouvriers typographes et patrons de l'édition. Quelques notes à souligner: un entrefilet rappelle que les efforts de coordination entre les organisations progressistes suisses allemandes POCH et le Parti socialiste autonome se poursuivent régulièrement (un appel commun sera publié à l'occasion de la votation sur la troisième initiative xénophobe); en une demi-page, le journal dresse un historique des récents troubles à la caserne de Bellinzone, troubles qui ont mené à un refus d'ordre collectif de vingt recrues (la parole est donnée sur ce point au comité de caserne de Bellinzone); enfin, « Politica Nuova » poursuit sa dénonciation de la présence notoire sur sol tessinois de membres des organisations fascistes italiennes.

La contre-information

— Revenons maintenant à la presse suisse alémanique !

Dans le supplément « politique et culturel » du week-end de la « National Zeitung », Martin Walser, à qui est dû l'article de première page, répond longuement à la question: « Qu'est-ce qu'un écrivain ? ». Dans le même numéro, une contribution, sous forme de dialogue entre deux collaborateurs, à la discussion sur la « contre-presse » et sa place dans l'organisation de nos moyens de communication de masse, la suite d'une grande enquête sur la sécurité européenne (avec en point de mire la Conférence de sécurité).

Le pouvoir en Suisse

Le magazine hebdomadaire du « Tages Anzeiger », pour sa part, se lance dans une réflexion sur la répartition du pouvoir économique en Suisse. Angle d'attaque: la substance même de la démocratie, son fonctionnement et par là la survie de nos institutions, pourraient être sérieusement mis en danger par la répartition notoirement inégale de la fortune en Suisse où un pourcent de la population jouit de près de la moitié de la fortune privée.